

temps de se taire..... Gardons-nous toujours de l'exagération dans l'exercice de nos droits; rendons toujours hommage sans doute à la vérité, mais évitons les excès; prenons garde de ne pas irriter *inutilement* ceux avec qui nous sommes obligés de vivre, nous empirerions notre position au lieu de l'améliorer, etc."

Nous étions sûr d'avance que de telles propositions ne seraient pas admises par le *Journal*, car nous savions déjà qu'il est du nombre de ceux qui n'hésiteraient pas à chasser les mouches d'un appartement à coup de fusil, si on les laissait faire. Nous consentons bien volontiers à le laisser à ses propres opinions, tout en gardant nous-mêmes les nôtres. Et pour preuve que nous ne sommes pas sans autorités, en disant que la sagesse de l'Église la porte, par condescendance, à modifier ses règles dans certaines circonstances, nous lui citerons les deux faits suivants :

Lors du concordat avec Napoléon I, le Pape consentit à ce que les acquéreurs des biens ecclésiastiques ne fussent pas troublés dans leur possession. Nul doute que le *Journal des Trois Rivières* en eût agi tout autrement, lui, et n'eut pas hésité à susciter une nouvelle révolution en France, pour restituer à l'Église les biens qu'on lui avait injustement ravis. Mais le Saint-Esprit n'avait pas encore à son service l'inflexible feuille Trifluvienne !

Nous n'avons pas été peu surpris, lors de notre séjour dans la Georgie et la Floride, de voir que pour recevoir la communion, les cendres, etc., les noirs ne pouvaient se présenter qu'après les blancs. Le *Journal* en eut, sans doute, ordonné tout autrement lui, car on ne voit pas que Dieu puisse attacher considération quelconque à la couleur de la peau. Cependant, dans sa sagesse, Rome avait cru devoir approuver le règlement.

5° *L'Événement*.—Parmi les écoliers mauvaises têtes, auxquels nous avons comparé certains journalistes, il en est qui sont toujours prêts à guerroyer dans toutes les circonstances, quelques puissent en être les conséquences. D'autres, non mieux disposés au fond, mais craignant davantage pour leur peau, et n'aimant guère par conséquent à se mettre en évidence, sont toujours à susciter des révoltes, et se com-